
ФОРУМ СТРАТЕГОВ РАЗВИВАЕТ НАУЧНЫЕ ИДЕИ И ИНИЦИАТИВЫ 

 

19-20 октября 2015 г. в Санкт-Петербурге состоялся XIV общероссийский Форум «Стратегическое 

планирование в регионах и городах России: пространство выбора и выбор пространства», собравший на 

своих площадках более 1115 участников из 19 стран, 54 регионов и 84 городов. Программа Форума была 

посвящена вступлению в силу Федерального закона от 28 июня 2014 года № 172-ФЗ «О стратегическом 

планировании в Российской Федерации» и обсуждению подходов в целях создания единой системы 

планирования, обеспечения эффективной межведомственной координации, направленной на 

согласованность документов стратегического планирования федерального и регионального уровней. 

Организаторы XIV Форума: Государственная Дума Федерального Собрания Российской Федерации, 

Министерство экономического развития Российской Федерации, Правительство Санкт-Петербурга, Фонд «Центр 

стратегических разработок», МЦСЭИ «Леонтьевский центр». 

Всего в рамках Форума прошло 3 пленарных заседания и 36 акций, включая круглые столы, экспертные 

панели и семинары, на которых выступили порядка 300 докладчиков, модераторов и участников дискуссий.  

 

С1A. ПЕРВОЕ ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

 

15 студентов ОП ГМУ из Высшей школы экономики были привлечены к участию, как волонтёры 

мероприятия. В их обязанности входила работа с базой данных, регистрация участников и создание 

дружелюбной атмосферы во время проведения Форума. 

«Подготовка к Форуму была тщательная, поэтому я считаю, что все прошло превосходно. Было 

хорошо организовано размещение всех гостей, понятно располагались залы, и у каждого была 

возможность посетить именно тот круглый стол, который был интересен. Что касается нашей 

волонтерской работы, то нам так же были предоставлены все условия для комфортной работы с 

гостями и участниками Форума», – говорит Анастасия Постникова. 



 

 

Открытие Форума ознаменовалось невероятным барабанным маршем, который, конечно, привлёк 

всеобщее внимание. И в течение всего Форума не раз ещё слышались звуки музыки. 

 

 

 

 

На регистрации волонтёры выдавали участникам бейджи и сумки с полезными материалами, после этого 

часть из них уходила в залы, где помогала организовывать комфортное проведение круглых столов. 



 

По завершении двухдневного Форума у волонтёров сложилось светлое впечатление от мероприятия. Многие 

отметили важность посещения такого рода событий студентами и учащимися, в частности ОП ГМУ. 

«Что касается необходимости посещения подобных мероприятий студентами ГМУ, я думаю, что это 

необходимо, так как именно там открывается возможность узнать о проводимых в стране практиках, 

делать для себя какие-то выводы, чтобы в будущем стать хорошим управленцем», – считает Мария 

Тимергалина.  

«Для студентов ГМУ очень полезно знать, как проходят такие мероприятия, потому что они напрямую 

связаны с областью нашей будущей деятельности. Конечно, первокурсникам сложно было понять многие 

вещи, которые обсуждались на Форуме, так как профильных дисциплин у нас как таковых еще не было. Но я 

надеюсь, что в будущем, если организаторы захотят нас приглашать помогать еще, то мы уже будем 

иметь достаточно знаний, чтобы разбираться в ключевых вопросах и, может быть, даже принимать 

участие в дискуссиях», – говорит Алина Ахунова. 

Так же ребята были рады встретиться и пообщаться с людьми, непосредственно связанными с их будущей 

профессией, узнать тонкости и условия работы в сфере управления на уровне страны, региона, 

муниципалитета. 

«Было интересно и познавательно. Общаться с такими людьми – это одно удовольствие. На Форуме были 

затронуты очень актуальные темы, обсуждение которых было познавательно послушать. Мне кажется, 

что на такие мероприятия должны ходить именно студенты нашей программы, потому что там они 

смогут почерпнуть много нового, полезного и очень интересного, смогут познакомиться с инициаторами 

перемен в управлении страной», – думает Алексей Киселёв. 



 

Хотелось бы представить наиболее полный отзыв Елизаветы Гречаной о прошедшем мероприятии и его 

подготовке: 

«19-20 октября я в качестве волонтёра принимала участие в Форуме «Стратегическое планирование в 

регионах и городах России», это был новый и неоценимый опыт для меня. Быть волонтером — очень 

важное и ответственное задание, потому что если ты допустишь где-либо ошибку, это навредит 

организаторам мероприятия и приведет к неудовлетворению его участников. Кроме того, волонтёрская 

работа довольно разнообразна: при подготовке к Форуму я работала на компьютере со списком участников, 

отправляла письма, распечатывала бейджики, попутно проверяя, что с именами и должностями участников 

всё в порядке, нарезала бейджики, а также обзванивала приглашенных на Форум с целью подтверждения их 

участия. Всё перечисленное можно отнести к простой работе, но она также требует сосредоточенности 

и внимания, да и вообще является хорошим примером офисной работы и офисной коммуникации. После 

помощи по подготовке мероприятия, начался следующий этап волонтёрства – регистрация и встреча 

участников форума в отеле “Park Inn – Прибалтийская». Польза этой работы заключается в развитии 

умения быстро принимать решения в непонятной ситуации, приобретение навыка коммуникации с важными 

людьми. Во время перерыва волонтёры могли позволить себе немного отдыха, что показывает, что 

организаторы Форума ценят работу волонтёров и не хотят, чтобы мы перенапрягались и быстро 

уставали. К тому же нам можно было взять несколько представленных на Форуме журналов домой, чем 

самые любознательные из нас и воспользовались. 

Помимо регистрации я два дня подряд была волонтёром в зале заседания и слушала доклады участников. 

Это было очень интересно и полезно, особенно для студента ОП ГМУ, так как это связано с моей будущей 

деятельностью в органах государственного или муниципального управления. Некоторые доклады 

вдохновили меня на будущую работу и карьеру управленца. Это, например, доклад Т. Г. Супрядкиной о 

морском планировании. Это очень развивающаяся область управления в стране, в которую вовлечено не 

так уж много специалистов сейчас. Вот почему в будущем мне хотелось бы ею заняться! К тому же 

рассматривался интересный пример планирования морской акватории (на примере Баренцева моря – это 

море находится в месте, откуда я приехала и где я неоднократно плавала, так что заинтересованность 

этим проектом можно ещё обусловить близостью к родному дому). Всё остальные доклады круглого стола 

об акваториальном планировании тоже были крайне занимательны, много было интересных идей и проблем. 

Хотелось бы ещё отметить первое заседание в нашем зале, посвященное конкурентоспособности городов, 

так как эта сфера управления убедила меня в том, что я не зря оказалась волонтёром именно в этом зале. 

Это также подтолкнуло меня к рассуждению о креативности нынешних городов — пользуются ли они ей, 

чтобы развиваться? Оказалось, что некоторые города (Краснодар, например) имеют лучшие практики. 

Много тем было рассмотрено за два дня, начиная с проблем конкурентоспособности и заканчивая 

развитием туризма и рекламы. Форум стратегов отрыл для меня много нового, пробудил новые интересы и 

планы. Мне бы хотелось и дальше посещать подобные форумы. Я очень жду появления такой возможности в 

будущем».  



 

 

Мы не скрывали своего удовлетворения и восторга от участия в таком масштабном мероприятии и хотели бы 

вернуться на него в следующем году!  

Такая работа дала нам толчок к инициативе посещать подобные конференции. Каждый почерпнул много новой 

и интересной информации, благодаря этому событию. От лица волонтёров мы настоятельно рекомендуем 

нашим студентам Вышки посещать форумы, выставки, как в качестве помощников, так и непосредственных 

участников конференций. Это принесёт не только новые знания, но и незабываемые яркие впечатления от 

мероприятия! 

15 студентов 1 курса ОП ГМУ принимали участие в качестве волонтёров: Ахунова Алина, Ащеулова Василиса, 

Барадулина Анастасия, Березова Наталья, Галанова Яна, Гречаная Елизавета, Григорьева Мария, Зуева 

Вероника, Казанцева Богдана, Калинин Пётр, Киселёв Алексей, Коваль Елизавета, Мажара Екатерина, 

Постникова Анастасия, Тимергалина Мария. 

Богдана Казанцева, студентка 1 курса ОП ГМУ 


